



Communiqué de presse – 28 janvier 2026

Carte scolaire 2026-2027 : la FCPE exprime sa colère devant les mesures d'austérité qui frappent une nouvelle fois l'école publique !

Depuis des années la FCPE dénonce haut et fort l'effondrement des moyens alloués à l'école publique pour lui permettre de remplir ses missions au service de notre nation. Elle est de toutes les luttes locales et nationales pour la défendre et la promouvoir.

Ce que nos responsables politiques et technocratiques appellent la déprise démographique est une fois encore l'argument massue pour offrir toujours moins d'école alors que nos concitoyens sont unanimes en demandant une autre école publique.

Une fois encore, nous passons à côté de l'opportunité historique qui nous est offerte de profiter de la baisse démographique pour réduire les effectifs dans les classes de l'école au lycée et disposer des moyens indispensables à son bon fonctionnement, et de l'opportunité de préparer notre société aux enjeux d'aujourd'hui et de demain, d'apporter des réponses éducatives aux angoisses de la jeunesse confrontées à de nombreuses crises. Désormais, c'est le maillage même de nos établissements scolaires publics qui est en péril.

Les colères dans les territoires ruraux, urbains, dans le territoire hexagonal comme les territoires ultra-marins sont immenses et se traduiront une fois encore dans les urnes en 2026 comme en 2027.

A ce sujet, il appartient aux candidates et candidats aux élections municipales de mars prochain d'exercer une pression maximale aux côtés des membres de la communauté éducative afin de faire reculer ce funeste projet dont les impacts seront désastreux pour les enfants et notre pays. Nos adhérents et militants attendent d'eux un engagement sans faille !

Il faut redonner du souffle et du temps à l'école. Il faut lui redonner un projet porté par la société. Priver l'école de cette réflexion, c'est assumer son asphyxie, sa sclérose et cela nous ne l'acceptons pas !

Les candidates et candidats à l'élection présidentielle de 2027 doivent construire sans attendre un projet clair, net et ambitieux pour l'école publique. Il est temps qu'ils

affichent leurs ambitions financières et politiques pour l'école publique, pour l'éducation des enfants.

Pour celles et ceux qui cherchent un cap pour l'école publique, notre fédération forte de son histoire a un solide projet éducatif, une boussole au service de l'intérêt général. Nous porterons haut et fort ses exigences et nous veillerons à porter encore et toujours l'ambition d'une école forte, inclusive et émancipatrice !

Contact presse :

Laurence Guillermou : 06 82 81 40 82 / fcpecom@fcpe.asso.fr